

QUELQUES DÉTAILS

sur les accords commerciaux du Canada avec les Etats-Unis

(Suite de la page 474)

quel point les cultivateurs bénéficieront de ce traité, les conclusions que nous pouvons en tirer dans le moment restent dans le domaine du général. Dans le cas de la crème par exemple, les cultivateurs qui demeurent dans les comtés situés près des Etats-Unis profiteront probablement de ce commerce, cependant que nous tenons compte du droit en vigueur imposé de la quantité que nous pouvons exporter, nous croyons que notre industrie laitière sera soulagée d'un surplus de gras de beurre seulement.

Le commerce des animaux, surtout des vaches laitières prendra probablement un essor plus considérable de même que le commerce du foie dont on a abaissé les droits: le foie, on le sait constitue l'une de nos fortes productions dans la province de Québec, et tout ce qui peut favoriser la vente de cette récolte est à l'avantage du producteur québécois.

Il est indiscutable que l'abaissement des droits sur les produits de l'énergie aux Etats-Unis favorisera nos producteurs et principalement les producteurs organisés sous la bannière de la coopération. Il est vrai que nous avons des marchés ouverts pour ces produits, mais plus un marché est à notre porte plus il est avantageux.

Avant que la machine soit en marche nous ne pouvons nous prononcer sur la réduction des droits d'entrée de certains légumes des Etats-Unis, à savoir: jusqu'à quel point l'entrée de ces légumes affectera notre commerce de primeurs.

En somme, ce qu'il y a de bon dans cet important traité c'est que deux pays importants du monde commercial et agricole viennent de donner raison à cette théorie de nos meilleurs économistes que les hauts tarifs nuisent à la prospérité des peuples.

Certaines industries ont manifesté du mécontentement, mais il est impossible de plaire à tout le monde et son père, ce qui nous semble plus important c'est de chercher d'abord à améliorer la situation des agriculteurs, de leur fournir un pouvoir d'achat plus élevé, et nos industries verront encore leurs entreprises prospérer, même si elles en perdent un peu sous le rapport de la protection. La classe agricole, quand les choses vont bien, est encore celle qui est la mieux disposée à faire marcher la machine économique normalement quand elle dispose d'un pouvoir d'achat convenable, ce qu'elle n'a pas connu depuis quelques années.

F.F.

Inspection des étalons pour l'année 1936

Itinéraire que suivront les inspecteurs du Comité de Surveillance des Étalons de Québec, du 3 au 6 décembre 1935.

Déc. 3.—Beauharnois.....	Chz J.-B. Couillard.....	11.00 à 11.30 a.m.
" 3.—Mélocheville.....	Dr. M. Brault.....	1.00 à 1.30 p.m.
" 3.—St-Timothée.....	D. Poirier.....	2.00 à 2.30 p.m.
" 3.—Valleyfield.....	E. Poirier.....	3.00 à 3.30 p.m.
" 4.—St-Stanislas.....	Elz. Roy.....	9.00 à 9.30 a.m.
" 4.—St-Louis.....	J.-C. McAvan.....	10.00 à 10.30 a.m.
" 4.—Hemmingford.....	R.-T. Brownlee.....	1.00 à 1.30 p.m.
" 4.—Huntingdon.....	A.-A. Caldwell.....	3.00 à 3.30 p.m.
" 5.—St-Anicet.....	Art. Quesnel.....	9.00 à 9.30 a.m.
" 5.—Ste-Barbe.....	Ovila Brisson.....	10.00 à 10.30 a.m.
" 5.—Howick.....	R.-R. Ness.....	1.00 à 2.00 p.m.
" 5.—St-Urbain.....	P. Normandeau.....	2.30 à 3.00 p.m.
" 6.—St-Polycarpe.....	Paul Théoret.....	10.00 à 10.30 a.m.
" 6.—Ste-Justine.....	Hôtel Bourgeo.....	11.00 à 11.30 a.m.
" 6.—Rigaud.....	Chez Eug. Brunet.....	1.00 à 1.30 p.m.
" 6.—Pointe-Fortune.....	" Isidore Pharand.....	2.00 à 2.30 p.m.

L'inspection annuelle est obligatoire pour tous les étalons destinés à la monte. Veuillez avertir tous les propriétaires dans votre localité. Le permis de 1935 doit être remis aux inspecteurs lors de l'inspection.

J.-J. GAUTREAU, Sous-sécrétaire.

Comité de Surveillance des Étalons.

LA SEMAINE

On annoncera prochainement les termes d'un nouveau traité commercial conclu entre le Canada et la Nouvelle-Zélande.

Un ouragan a causé la mort de trente-cinq personnes en Italie. Des avalanches de terre causées par des pluies torrentielles, de même que des inondations ont été les causes principales des décès.

A part d'autre, selon une dépêche de la Presse Canadienne il y aurait contestation d'élection dans quelques circonscriptions de la cité de Montréal et dans quelques comtés ruraux.

La presse d'une manière générale connaît du grand succès des oppositionnistes mais admet également que seul le gouvernement de la province de Québec sous la direction de M. Taschereau a pu résister à cette crise de changements de gouvernements qui a sévi d'un bout du pays à l'autre dans toutes les provinces canadiennes.

Le Canada aurait prochainement la visite du président Roosevelt des Etats-Unis.

A lourdeur du marché britannique a fait baisser les cours du blé canadien; le cours de cette céréale baisse également à Chicago.

Le sénateur Charles Murphy, ancien collègue de Sir Wilfrid Laurier, est décédé à Ottawa à l'âge de 72 ans.

A guerre entre l'Italie et l'Éthiopie finirait pour Noël. Ce sera le cadeau du petit Jésus à ces nations belligérantes.

L'AMIRAL Jellicoe commandant de la flotte britannique durant le grand conflit armé de 1914 à 1918 est décédé à Londres à l'âge de 75 ans.

Des sièges seront trouvés aux hon. Gardiner et Dunning pour que leur élection ait lieu en temps afin qu'ils puissent siéger durant la prochaine session des Communes.

On compte vingt-trois catholiques dans la Chambre des Communes anglaises depuis la nouvelle élection générale. Il y en avait vingt-quatre au dernier parlement.

Les Etats-Unis participeront à la prochaine conférence navale convoquée pour le mois prochain à Londres. M. Norman Davis présidera la délégation américaine.

Il y aurait une conférence impériale à Londres l'an prochain. Ottawa se prépare en conséquence et le cabinet prépare également le travail de la conférence fédérale provinciale annoncée pour le 9 du mois prochain.

On parle encore de grève des mineurs de charbon anglais. N'ayant pas encore une augmentation de salaires de 50 sous par jour, les unions qui régissent cette catégorie de monde ouvrier ont voté la grève à breve échéance si le conflit ne se réglait pas à la satisfaction des ouvriers.

La Société des Auteurs canadiens dans un sommaire de la production des œuvres littéraires canadiennes au cours de l'année 1935, déclare que quarante-six volumes publiés cette année sont dus à la plume d'auteurs canadiens-français.

UNE deuxième évaluation de la récolte du blé porte celle-ci à 290.541.000 minots contre 275.849.000 boisseaux en 1934, au Canada. La récolte d'avoine serait de 7% inférieure à celle de l'an dernier aux derniers chiffres connus de 416.369.000 boisseaux. Cette diminution est due aux gelées hâtives en Saskatchewan et dans la province d'Alberta. Nous avons récolté, suivant cette deuxième estimation, 87.512.000 boisseaux d'orge chiffres à rapprocher de 63.742.000 boisseaux en 1934. Il y a aussi augmentation des récoltes de seigle et de graine de lin.

UNE société coopérative agricole a été fondée dans le comté de Rivière-du-Loup et sera connue sous le nom de Coopérative Avicole du comté de Rivière-du-Loup, avec principal siège d'affaires dans la municipalité de l'Isle Verte.

Le graphite canadien est employé aujourd'hui dans la fabrication des crayons, dont on connaît la consommation fabuleuse au pays. Ce graphite produit de nos mines remplace très avantageusement celui que les fabricants de crayons se procurent du Mexique autrefois.

M. P. Rhéaume, citoyen employé aux usines du chemin de fer Témiscouata a été tué à son travail en voulant remédier à une défectuosité s'étant produite dans le moteur servant à actionner une scie ronde. Lorsque ses compagnons voulurent se porter à son secours, M. Rhéaume avait cessé de vivre.

DE Toronto, on mentionne comme indice de l'amélioration des conditions économiques le fait que les revenus des fermes canadiennes dans leur ensemble ne sont plus, à l'heure qu'il est, que \$26,000,000 de dollars de ce qu'ils ont été pour une moyenne de dix ans à \$717,000,000 alors que les chiffres compilés à date pour l'année 1935 donnent le total de \$91,000,000.

DEUX individus de St-Hubert enlisés dans un bourbier au bord du fleuve étaient en train de perdre la vie, lorsque les agents de police locaux arrivés sur les lieux par les cris de ces deux individus purent leur porter secours à temps et les retirer de l'endroit où ils avaient de l'eau jusque au-dessus de la ceinture.

M. Alistair Fraser, C. R., directeur du service de la circulation au Canadien National, de retour d'un voyage d'affaires en Europe, rapporte une grosse amélioration dans l'état des affaires en Grande Bretagne, particulièrement dans l'industrie du bâtiment. Il rapporte aussi que les pays d'Europe s'intéressent vivement aux choses du Canada.

EN anticipation de la réduction du tarif sur les automobiles due au pacte commercial entre le Canada et les Etats-Unis, le président de la compagnie Ford a annoncé une réduction des prix devant prendre effet immédiatement. "Nous prenons cette disposition antérieurement au premier janvier, date où entrera le nouveau tarif en vigueur, afin que l'emploiement ne soit pas diminué", aurait déclaré M. Wallace R. Campbell.

TANDIS que le secrétaire de l'Agriculture à Washington approuve le traité de commerce Canado-Américain; les commerçants d'autre part blâment le président des Etats-Unis, M. Roosevelt d'avoir conclu ces accords. Vraiment c'est impossible de contenter tout le monde et son père.

ORGANISATION professionnelle et l'institution coopérative fera le sujet d'étude des sociologues qui prendront part à la semaine sociale qui sera tenue l'an prochain dans la cité trifluvienne. C'est ce que vient de décider le comité des semaines sociales à sa dernière réunion tenue sous la présidence de R. P. Archambault, S. J.

SON Eminence le cardinal Villeneuve, archevêque de Québec, nous revient avec un nouvel honneur. Sa Sainteté Pie XI l'a fait membre étranger de l'académie de St-Thomas d'Aquin. Son Eminence assiste aux fêtes religieuses qui doivent marquer le cinquantième anniversaire du Sacré-Cœur à Montréal.

M. Armand Brassard, directeur du Jardin zoologique de Charlesbourg, Québec, annonce le départ pour la Belgique de deux ours canadiens, cadeau du "Zoo" de Charlesbourg au "Zoo" de Bruxelles. L'an dernier deux petits ours noirs du Canada ont aussi été envoyés au Jardin zoologique d'Anvers. Leur succès a été si grand que le directeur du Jardin de Bruxelles, M. Henry, a voulu s'en procurer.

28

28

28

ment qu'un peu part de nos fabriques que ne manquent les inspecteurs le niveau de la poudre. Il pouvait aider pour l'avantage des autres, je m'en compensé.

numéro à ren-jeune exposant les Eleveurs à Rivières, M. St-Barthélemy. Il portait à cette, pour son jeune figurant dans la catégorie des veaux. Dans le publié alors, à l'interprétation nant, nous avons Lapierre" com- x quand nou- que Laferrière toute les faits, notre méprise.

é pour Garçons catalogue o. Reg'd Québec.